



La ampliación del horario del laboratorio beneficiará a los pacientes en espera. ARCHIVO

HOSPITAL DE CARTAGO

Laboratorio del Max Peralta abrirá los sábados

Ángela Ávalos R.
aavalos@nacion.com

El hacinamiento en el laboratorio anexo del Hospital Max Peralta, en Cartago, obligará a ampliar el horario de recolección de muestras a los sábados, de 6 a. m. a 2 p. m.

Este servicio, como otros del hospital cartaginés, se saturan por la creciente demanda, luego de que se abrieran segundos turnos y se programaran cirugías vespertinas para atender las listas de espera.

Este centro médico ha tenido que recurrir a medidas de contingencia y al alquiler de edificios en los alrededores de las instalaciones principales, mientras avanza el proyecto de nuevo hospital, que se encuentra en el portafolio de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS).

La ampliación del horario del laboratorio beneficiará a los pacientes con operaciones pendientes, informó la oficina de prensa de la Caja.

Además de lo anterior, el hospital tomará las siguientes acciones: Aumentar en tres horas adicionales el tiempo de asignación de citas; en quimioterapia y anticoagulados se valorará otorgar citas de laboratorio durante la consulta, sin que acudan al laboratorio.

Además, se pasará a una red fija para agilizar los sistemas.

Para Alexander Sánchez Cabo, director general a.i., se espera que las medidas estén aplicadas en su totalidad en un máximo de dos semanas.

A los cartagineses se les solicita: acudir al laboratorio tres meses antes de la cita y solicitar solo citas personales o de familiares directos.

La Caja anunció la construcción del nuevo Hospital Max Peralta para el 2020; sin embargo, en diciembre de 2015 reconoció que la obra no estaría antes de diez años.

Su costo está calculado en €73.000 millones, y es uno de los hospitales "digitalizados" que la CCSS construirá como tal en su totalidad.

El actual edificio, de 21.100 metros cuadrados, ya no da abasto y ha tenido que expandirse otros 6.656 metros a edificios alquilados. ■

B^P

Breves País

Avance en puente con Panamá

PANAMÁ. Los viceministros de Obras Públicas de Costa Rica y Panamá, Guiselle Alfaro y Erich Velásquez, se reunieron el pasado jueves para afinar detalles para arrancar con la construcción del puente binacional sobre el río Sixaola, con una inversión de 17,5 millones de dólares.

El diseño de la obra ya fue aprobado por la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) y será validado en las próximas semanas para iniciar la fase constructiva.

Su edificación fue adjudicada al Consorcio Binacional de Sixaola, conformado por las empresas Constructora MECO de Costa Rica y las mexicanas Cal y Mayor Asociados y Mexpresa. EFE

Voluntariado dio mano a indigentes

SAN JOSÉ. Más de 500 personas que viven en las calles de San José tuvieron acceso a una ducha, a ropa limpia, un corte de cabello, atención médica básica y alimentación; todo, gracias al trabajo social de 300 voluntarios y el Programa Tropical te Mueve.

Se trata de una plataforma que invita al público en general a formar parte de causas que impacten positivamente la sociedad y el ambiente.

En esta primera ocasión, la firma de refrescos se unió al movimiento *Chepe se Baña* para instalar, en el parque Cañas, frente a la estación de trenes al Pacífico, cinco espacios: el ropero, las duchas, la barbería, el doctor y, por último, "el yodito", en donde se les brindó alimentación.

Inti Barboza, gerente de Marca Tropical, explicó que el objetivo de la iniciativa es la movilización, transformación y acompañamiento integral del habitante de la calle por medio del voluntariado.

La plataforma ya cuenta con 700 personas inscritas. Las próximas fechas serán el 12 de mayo y el 11 de agosto. Se pueden registrar en www.tropicaltemueve.com.



Se estima que en San José 5.000 viven en la calle. CORTESÍA



El principal sindicato de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS), la Unión Nacional de Empleados de la CCSS, envió esta foto, que muestra la saturación del Servicio de Emergencias del México. CORTESÍA

UNDECA DEMANDA UNA INTERVENCIÓN Y REUNIÓN CON EL DIRECTOR

Sindicato exige mejorar urgencias del Hospital México

Gerencia Médica reitera esfuerzo por remozar atención e infraestructura



Ángela Ávalos R.
aavalos@nacion.com

La siguiente imagen es de todos los días en el Servicio de Emergencias del Hospital México: pasillos saturados, con pacientes esperando en camillas para ser atendidos.

Según la Unión Nacional de Empleados de la CCSS (Undeca), en Emergencias de ese hospital se requieren mejoras urgentes en infraestructura y en calidad del servicio "para garantizar una atención oportuna que evite las largas filas y espera, así como la saturación de los principales pasillos".

Este sindicato solicitó a la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) intervenir el servicio y demanda una reunión urgente con Douglas Montero, director del hospital.

El México es el hospital con la red más grande, con alrededor de dos millones de habitantes bajo su responsabilidad en el tercer nivel de atención, que es la más especializada, incluido Emergencias.

En los últimos años se ha visto afectado por la salida de operación de la mayoría de sus quirófanos, el atraso en la remodelación de salas de cirugía nuevas, el daño constante en su equipo de tomografía y por una crisis en el Servicio de Cardiología, que, hace más de tres años, advirtió sobre la muerte de pacientes en espera de cateterismo cardíaco.

Según la gerenta médica de la Caja, María Eugenia Villalta Bonilla, la institución está interesada en fortalecer la atención en esos servicios en todo el país.

Villalta expresó que se "pretende disminuir los riesgos, anticipar escenarios y establecer un sistema de clasificación de pacientes, el cual ya está funcionando en todos los hospitales".

Este sistema de clasificación busca atender con oportunidad la verdadera urgencia y los pacientes críticos.

La CCSS creó un fondo para dotar estos servicios de equipos, así como la dotación de personal, esfuerzos que se tienen que

extender y fortalecer.

Se reconoció que existen saturaciones, y la necesidad de que se fortalezcan las coordinaciones a todo nivel.

La entidad, además, anunció en enero la inversión de unos €350.000 millones en estos servicios, como parte de un trabajo que está haciendo un equipo técnico para mejorar la calidad de la atención y la seguridad para pacientes y funcionarios.

Según la institución, el impacto de la violencia repercute en Emergencias, donde es frecuente afrontar pleitos entre pandillas, sobre todo, de grupos vinculados con narco tráfico. ■

dLux®
EQUIPOS Y ACCESORIOS PARA VIDEO VIGILANCIA
Cámaras • Grabadores • Accesorios

Tecnología de Alta Resolución
Respaldo y Garantía en el país

www.dluxsecurity.com
Distribuidor mayorista Intrade ABC
info@intradeabc.com